

THE CANADA

OSCAR McDONELL, Directeur de la Redaction.

OTTAWA VENDREDI 23 MAI 1890

11eme. ANNEE No. 113

LE NUMERO 2 CENTS

PIANOS

A. & S. Nordheimer ont actuellement un très grand assortiment de BONS PIANOS DE SECONDE MAIN

d'excellente Manufacture. Prix et conditions plus avantageux qui aient jamais été offerts à Ottawa.

A & S Nordheimer 67 RUE SPARKS

Seuls Agents pour les Pianos Chickering, Steinway, Haines et Nordheimer et pour les Orgues Harmoniums de Es tey et Kimball.

MONTRES En OR Solide pour Dames \$11.00, Montres en Argent Solide pour Dames \$6.00, Des en Argent pour Dames 25c.

Le plus grand assortiment de Montres, Horloges et Bijouteries de la ville. Les plus bas prix en Canada. Bijoutiers en gros et en détail, 98 Rue Rideau et 26 Rue Sparks.

A. F. McMILLAN N. B. — Réparations une spécialité.

Vin de Sirop de Dusart au LACTO-PHOSPHATE DE CHAUX

CHITTY FRERES

312 314 RUE WELLINGTON OTTAWA Importateurs et Commerçants d'Épicerie de Choix, Etc., Etc. Notre Stock est Nouveau et Frais et nos Prix sont Très Bas.

A. RIBOUT

TAILLEUR COUPEUR TAILLAGE GARANTI Manteaux de Dames une Spécialité 204 Rue Dalhousie 204

NAP. BOYER

COUVREUR EN METAL DE TOUTES ESPÈCES Ferblanter, Plombier et Poseur d'appareils de toutes sortes, et aussi grand assortiment de Cages d'oiseau, ustensiles de cuisine, et tuyau en plomb pour aqueduc.

NO. 284 RUE DALHOUSIE.

On donne un présent AVEC CHAQUE

Voiture d'Enfants

ACHETÉE CETTE SEMAINE L'assortiment est considérable

NATIONAL MFG. CO. 160 RUE SPARKS.

Persiennes, Toiles et Poles a Rideaux

National Mfg. Co 160 RUE SPARKS 160 OTTAWA.



ÉCURIE DE LOUAGE

PREMIERE CLASSE,

Joseph Senecal,

COIN DES RUES YORK ET DALHOUSIE.

Gardner & Co. OUVRIRONT

Le 20 Mai

ET

Offriront en vente leur Stock de Banqueroute

CHARBON! Les meilleurs qualités de charbon bitu., minéral et anthracite. BIEN SÛR ET TAMISÉ O'BRIEN & HENRY, (Suc. de A. Seybold) RUE SPARKS.

TAPISSERIES !!

Pour un mois seulement PENSEZ-Y-BIEN Pendant ce sacrifice nous vendrons nos papiers au prix coutant. Souvenez vous que ce n'est que pour un mois seulement. Tapisseries depuis 4c. Papiers dorés, depuis 20c. en montent. J. F. Belanger, 159 Rue Bank 22 Bell Telephone 92.

MEMORY Mind wandering cured. Books learned in one reading. Testimonials from all parts of the globe. Prospective buyers, send us your name to Prof. A. L. Lockett, 22 Fifth Ave., New York

A. C. LAROSE Comptable, auditeur, syndic, et agent d'assurance, sur lavie, contre le feu et les accidents.

121 RUE RIDEAU Collections faites promptement 22 Telephone 189 33

LISEZ CECI

Si vous voulez des bargains de meubles, essayez le nouveau magasin de meubles.

106 et 108 rue SPARKS George Stewart

TEINTURERIE CENTRAL

504 RUE SUSSEX en face de la rue York. Habits d'hommes de femmes, nettoyyés, teints réparés et remis à neuf. Tapis de piqués, de table, et rideaux de damas, bordures de rideaux, etc., nettoyyés ou teints à la perfection. Plumes d'autruches teintées selon l'aspect prod. etc., nettoyyés et triés.

JOSEPH BRUCE Autrefois du Medical Hall, ancienne apothicaire de l'Hôpital Général de Montréal

Chimiste et Droguiste 205 RUE RIDEAU, OTTAWA En face du Couvent de la rue Rideau. (Téléphone de Bell No. 179)

GRAND-CHOIX

Monuments, en Granit Écosais, Granit de la Baie de Fundy, ou en Marble. Cloture et Poteaux pour enclos de toute sorte.

R. BROWN, 94 RUE GEORGE, En face du Marché By, Ottawa.

TAPISSERIE

Mes Tapisseries (papiers-tendues) de 10 et 15 cts. sont de véritables avantages hors ligne, des bargains qui dépassent tout ce qui a jamais été offert ici pour le même prix.

J. B. DUFORD, 108 Rue Rideau, 108 N. R. — Papier d'Or vendu à sacrifice.

Henry Watters PHARMACIEN

Coin des rues Rideau et Cumberland, ET AUSSI Coin des rues Sparks et Bank,

L'huile de Berthé est Phlé de foie de morue pure, préparée avec des foies importés directement pour la Maison L. Frazar, 19, rue Jacob, Paris. Elle ne se vend qu'en flacons accompagnés d'une instruction.

BRYSON, GRAHAM & CO

Une Vente avec franchise

Nous ne vous promettons pas la terre pour ne vous donner ensuite qu'une balle de maïs sucré.

Grande Vente pour faire de la place

A cause de travaux d'agrandissements qui seront, faits tout doit être vendu.

TAPIS NOUS POSSEDOONS LA NOUS POSSEDOONS LA CLEF DE LA SITUATION CLEF DE LA SITUATION

ETOFFES A ROBE

Étoffes à Robe nous tenons le plus considérable et le mieux choisi des stocks en Canada. Pas de curiosités antiques. Tout est frais et gentil.

GANTS ET MERCERIE

Dans le département de Gants et Mercerie plusieurs lignes seront données à un prix moindre que celui de la manufacture.

SOIES ET SATINS

Le monde est fatigué des hauts prix et des réclames fausses. Chaque transaction faite chez Bryson, Graham & Co., a pour base solide la réalité et la vérité.

BRYSON, GRAHAM & CIE.,

146, 148, 150, 152 et 154 RUE SPARKS. Seuls Agents pour les Thees de Tetley & Cie. Les Thees les plus renommés du monde.

Faits Divers

VENGEANCE D'UN BANDIT

La cour d'assises de la Seine vient de juger un monsieur le nommé Jean Vodable, accusé d'un double attentat tellement odieux qu'on se sent, au premier abord tenté de douter de la responsabilité de son auteur. Rappellons les faits: Le charretier Vodable vivait rue Basfroi, depuis 1885, avec une bayouze de la ville, Pauline Maillière. Pareseux, ivrogne, brutal, il lui faisait mener une vie des plus dures. Au commencement de novembre, elle ne put plus y tenir; elle congédia Vodable, qui demeurerait chez elle. Il s'en alla furieux, jurant qu'il se vengerait. Le 30 novembre, à onze heures et demie du matin, Pauline Maillière rentrait de son travail, trouva Vodable installé dans son logement. Il lui supplia de reprendre la vie commune, lui déclara que, si elle refusait, il mettrait fin à ses jours, et lui montra en effet une corde, avec laquelle, disait-il, se proposait de se pendre dans le bois de Vincennes. Pauline Maillière consentit à passer la journée avec lui. Elle avait une petite fille, Alexandrine Lombé, née de ses relations avec un autre individu. Cette enfant âgée de douze ans, allait à l'école. La mère l'avait laissée en train d'étudier ses leçons; elle devait, comme toujours, partir vers huit heures.

roni. Je lui ai donné trois sous pour qu'elle pût rester. Pauline et Vodable passèrent la journée ensemble, comme deux amoureux, après une brouille passagère. Vers six heures l'enfant n'était pas rentrée, la mère fut prise d'une vive inquiétude. Elle courut à l'école, accompagnée de livres. On n'avait pas vu la fillette? E le se rendit chez le commissaire de police. On fit une rapide enquête. Personne dans le quartier n'avait rencontré l'enfant. Pauline Maillière revint chez elle; Vodable passa la nuit avec elle, essayant de la consoler, et, le lendemain matin, partit vers six heures. Après son départ, la mère découvrit dans un carton les livres et les cahiers de la fillette. Elle n'était donc pas allée à l'école! Presque au même moment, elle aperçut sous le lit un morceau d'étoffe. Elle se baissa, tira vers elle le "chiffon" et ramena le corps de sa fille! Ce qu'elle prenait pour un chiffon, c'était un bout de robe de la malheureuse enfant. Au xxième drame avait été outragée et étranglée!

Il n'y eut qu'un cri quand le crime fut connu. C'est Volade qui l'a commis! On le rechercha vainement, mais le lendemain, il se constatait lui-même prisonnier avouant le meurtre.

Vodable est un homme de trente-huit ans, de taille moyenne, à la figure carrée, au teint pâle, aux lunettes saillantes.

Il porte une forte moustache châtain foncé; ses cheveux presque bruns et plats, descendent incultes le long des oreilles et sur son front, étroit et bas. Ses yeux sont profondément enfoncés sous l'arcade sourcilière.

Au total, l'aspect n'a rien de particulièrement repusant, Vodable a l'air d'un ouvrier inoffensif, endimanché. Il porte à droite et à

gauche, comme s'il n'avait qu'une conscience imparfaite de sa situation.

UN DRAME DE L'AMOUR

Le jury de coroner à Pittsburg (Pennsylvanie), chargé de faire une enquête sur la mort subite et mystérieuse d'une femme du nom d'Heleen Eckert, le jour même de son mariage, vint de rendre un verdict déclarant que la défunte s'était empoisonnée intentionnellement.

Helen, qui s'a pelant Berrecht, de son nom de famille, pour ne pas désobéir à ses parents avait épousé un barbière du nom de Charles Eckert, qu'elle n'aimait pas. Elle était, au contraire, très éprise d'un jeune carrossier nommé MacGinnis, auquel elle avait secrètement promis de se marier avec lui, et qui lui avait même donné une bague de fiançailles. Il y a une quinzaine de jours, lorsque ses parents ont voulu la forcer à épouser Eckert Helen est allée consulter MacGinnis, et celui-ci lui a proposé de l'épouser. La jeune fille a d'abord accepté cette proposition, mais le jour fixé pour le mariage elle a déclaré à MacGinnis qu'elle n'aurait jamais le courage de cuser un pareil chagrin à ses parents, et lui rendant sa bague, elle a ajouté qu'il ne la reverrait plus vivante.

Cependant le mariage d'Heleen avec Eckert a été célébré avec une certaine pompe; mais, immédiatement après la cérémonie, pendant que des musiciens, se tenant dans la cour de la maison, donnaient une sérénade aux nouveaux mariés, la jeune femme s'est empoisonnée avec de la mort aux rats.

UNE BAGARRE A HUDSON

On annonce de Montréal qu'un Italien du nom de Cordask, est venu déposer une plainte en cour de police

cette après-midi et demander un mandat d'arrestation contre les nommés James Cumberland, V Cumberland, D. Marinan, et Tomi Ferraro. Il raconte l'histoire suivante:

Hier soir, dans un endroit appelé Hudson, ces quatre individus ont assailli Francisco Cordask, le frère du plaignant, et l'ont blessé grièvement. James Cumberland avait en sa possession un revolver chargé et a menacé Cordask à la figure, lui infligeant deux blessures graves. Marino avait un bâton à la main, et en a frappé Cordask à la tête.

La victime est dans un état dangereux, et sous les soins de ses amis à Hudson. Le plaignant n'avait pas de certificat de médecin à l'appui de sa demande pour un mandat.

DEUX JEUNES M ONSTRES

On vient d'arrêter à Manchester, deux jeunes vauriens, Alexander Anderson, âgé de dix-sept ans, et Ludie Danielson, âgé de douze ans, pour un crime d'une cruauté incroyable et qui rappelle le forfait du fameux Jesse Pomeroy, condamné jadis aux travaux forcés à perpétuité pour avoir odieusement torturé et assassiné un enfant.

Anderson et Danielson ont attiré un autre enfant de dix ans, du nom de Howe, dans un hangar abandonné, lui ont enfoncé des épingles dans presque toutes les parties du corps, l'ont arrosé d'eau bouillante, lui ont brûlé le visage avec de la poudre, et, après avoir essayé en suite de le jeter dans un souterrain, ils l'ont laissé pour mort. Le pauvre enfant était sans connaissance lorsqu'on l'a retrouvé, et il est à craindre qu'il ne succombe d'un instant à l'autre aux douleurs s'écroulant dans la prison de la ville jusqu'à plus ample information.

SOULEVEMENT REVOLUTIONNAIRE

Un télégramme reçu de Brésil qu'au dit l'occasion du récent soulèvement à Porto Alegre, les troupes après une fusillade qui a tué et blessé beaucoup de monde, se sont jointes aux citoyens pour déposer le gouverneur. On a reçu des dépêches déplorant la nouvelle de Rio Grande du Sud. Le peuple, dit-on, repoussera par la force des armes, s'il est nécessaire, les nouvelles lois financières du docteur Barboza, le ministre des finances du Brésil.

Un mandement de l'évêque de Bré silien, signé par les prélats de douze diocèses, regrette le sort de don Pedro et de sa famille, mais il ne combat pas la république qui n'est pas incompatible avec la religion. Il reconnaît l'indépendance que pourrait avoir le pouvoir spirituel, mais il déclare qu'il ne peut être séparé. Il propose donc énergiquement le décret relatif à la séparation de l'Église et de l'État et à la liberté des cultes.

GREVE EN COREE

Le dernier courrier du Corée signale un grève d'un tout nouveau genre qui a éclaté à Séoul, capitale de la Corée, et qui a fait provoquer des désordres sérieux. Les commerçants indigènes de Séoul se plaignaient depuis longtemps de la concurrence que leur faisaient les négociants japonais qui s'étaient établis dans les meilleurs quartiers de la ville et étaient exempts de tout impôt. Voyant que le gouvernement ne faisait pas droit à leurs réclamations à ce sujet, les commerçants corens fermèrent leurs boutiques et, du matin au soir, ils stationnaient dans les principales rues en proférant des menaces

contre les autorités et contre les marchands japonais

Ce a dura ainsi plusieurs jours et le peuple accablé à fermeture de toutes les boutiques causait de grands inconvénients, commença de manifester son mécontentement. Craignant des troubles, les autorités se virent obligés de faire des concessions. On promit aux commerçants indigènes de diminuer sensiblement les impôts qu'ils avaient à payer et d'imposer dans la même proportion, les Japonais. Fors de cette promesse, les indigènes mirent fin à leur grève et rouvrirent leurs boutiques.

UNE VILLE ELECTRIQUE

Tel est le nom donné à la ville de Scranton, près de Philadelphie, qui compte 10,000 habitants et n'a que 23 ans d'existence.

Non-seulement ses rues sont éclairées à la lumière électrique, non-seulement la presque totalité de ses machines marche par l'électricité, mais encore toutes les voitures publiques sont mises en mouvement par des électromoteurs.

UNE FEMME PÉRIT DANS LES FLAMMES

Madame Jeremiah Wood, de London, a été brûlée à mort dimanche après-midi. M et Madame Wood faisaient une somme dans l'après-midi, quand ils furent évillés par les flammes qui faisaient craquer les vitres de la maison. Madame Wood, en voulant aller dans le haut de sa maison pour sauver environ \$60 qu'elle avait dans une valise fut suffoquée et elle tomba en bas de l'escalier. Les meubles de la maison, une grange, 7 animaux sans compter une machine à moulin et d'autres instruments d'agriculture ont été consumés.

Mme Wood était native de Cal-rach, Aberdehire, Écosse. Le deuil est général ici en faveur de M. Wood et de sa famille. Il n'y avait pas d'assurance.

Un quatrain peu connu de Mory. Cela s'appelle la Vie et cela ne se discute pas plus qu'un axiome: Tant de pines pour parvenir; Tant d'autres pour se maintenir; Tant de travail pour se nourrir; Tant de souffrances pour mourir.

Un centenaire que bien des gens se refusent absolument à célébrer, c'est celui du chapeau haute forme. Il paraît qu'il y a aujourd'hui cent ans que le peuple français a adopté cette coiffure et que nous la devons à Franklin qui en fut l'inventeur.

C'est une invention, il semble qu'il ferait bien d'en tenir à celle du paratonnerre.

L'exportation des jouets français devient de plus en plus importante. En 1867, elle s'élevait à 5,760,000 francs; En 1878, elle s'élevait à 1,776,000 francs; Et en 1889, elle a atteint 67,200,000 francs.

L'Angleterre est un de nos meilleurs clients; on peut considérer qu'elle achète le septième de toutes les exportations.

En cour d'assises: Le Président.—Ainsi vous avouez que vous avez forcé avec une pince monseigneur la porte du magasin de M. X...? L'accusé.—J'avais toujours eu des dispositions pour le commerce. Le Président.—??? L'accusé.—Je voulais ouvrir une boutique de bijoutier.